

Una treintena de colectivos portarán hoy el testigo de la Korrika en Ermua

Se espera que el testigo lo entregue Mallabia en Urtia a las 22.15 horas, aunque antes, a partir de las 15.15 horas, se contará con la Korrika Txiki

AINHOA LASUEN

ERMUA. Cerca de 30 colectivos llevarán el testigo en la Korrika que pasa hoy por Ermua. Berbalagun, el profesorado de Eskolabarri, Alboka Musika Eskola, Ayuntamiento, Antxitxiketan, Ermuan Bagara, Gipuzkoako Urak, EAJ, Infreñu, Sociedades Gastronomicas (Txalaparta, Erretena, Arari, Urdinak, Leku eder y Malengo) Errotabarri, Herri Muga, Artarrai, Euskal Birusa, Bertso Eskola, trabajadores de Tecnecco Innovación, Ermuako gazteak, Emakume Asanblada, Zirpintzten, EH Bildu, Senideak, Asociación de Comerciantes y Hosteleros de Ermua, trabajadores de Tecnecco Automotive, Errealzaleak y el AMPA de la Ikastola, entre otros, llevarán, en este orden, el testigo de esta carrera por el euskera que recorrerá el centro del municipio, comenzando en el aparcamiento de camiones de Urtia. Se prevé que la carrera entre en Ermua a las 22.15 horas.

No obstante, la programación comenzará hoy a las 15.15 horas con la Korrika Txiki en la que participarán los centros educativos Anaitasuna, Eskolabarri, San Lorenzo y Ongarai. Una vez que la Korrika y el alumnado de todos estos colegios lleve el testigo del euskera por las calles centrales del municipio, a las 15.45 horas la población infantil podrá participar en la plaza de las canciones y coreografías de 'Ermuan Bagara', 'Euskararen Txantxangorria' y 'Zirkorrika'.

A las 16.30 horas se iniciará la chocalatada para el avituallamiento de



Los ermuarra hicieron cola y posaron en el exitoso photocall de presentación de la Korrika. ■ A. LASUEN

la gente joven del municipio. Además, se organizarán talleres sobre el mundo del circo en la plaza, a partir de las 17 horas. Habrá talleres de malabares, powerizer, tiro con arco, paracaídas, pintada de caras, slackline, zancos y monociclo. La romería con el grupo Luhartz comenzará a las 19 horas.

El testigo de la Korrika se recogerá en Ermua a las 22.15 horas y el grupo Luhartz volverá a actuar de nuevo a partir de las 23 horas.

En Mallabia

La programación de la Korrika concluirá en Ermua el 5 de mayo con la representación en el Ermua Antzokia de la obra 'Francoren bilobari gutuna'. La función comenzará a las 22.15 horas.

En el caso de Mallabia, la Korrika Txiki saldrá hoy a las 15 horas del centro educativo local y el grupo Gazte Alai Dantza dará una exhibición a las 17 horas. A las 17.30 horas se ofrecerá la chocolatada y a las 18 horas los talleres circenses. A las 19 horas se contará con música en la plaza y a las 20 horas comenzará el pintxo-pote en los bares de Mallabia.

La programación festiva arrancará a las 15.15 horas con la celebración de la Korrika Txiki

Con motivo de la programación en torno a la Korrika, mañana se dispondrán partidos de futbito en el frontón, a partir de las 9.15 horas. El Ayuntamiento de Ermua ha autorizado la ampliación del horario de cierre de los establecimientos públicos en el municipio con motivo de la celebración de la 'Korrika 20'.

La medida será, en concreto, para hoy, por lo que se autoriza a los restaurantes, cafeterías y bares a ampliar el horario de cierre en dos horas más de lo habitual. Por tanto, las tabernas, bodegas, bares, cafés, snacks, restaurantes, asadores, cafeterías, autoservicios, casas de comidas, txokos y sociedades gastronómicas del municipio podrán permanecer abiertas hasta las 4.30 horas, por tratarse de una celebración especial.

El grupo Morgan ofrecerá hoy su concierto en el Ermua Antzokia

■ A. LASUEN

ERMUA. El grupo Morgan ofrecerá hoy en el Ermua Antzokia un concierto, a partir de las 22.15 horas. Las entradas costarán 10 euros y se podrán adquirir por anticipado en los cajeros BBK, en Lobiano, o una hora antes de la función en la taquilla del teatro ermuarra.

Morgan nace en Madrid en septiembre de 2012 para instrumentar los temas de Carolina de Juan (Nina). Presentaron el proyecto ese mismo año en la sala Costello con una formación acústica y, a partir de ese momento, frecuentan diversas salas de Madrid y el País Vasco, presentando ya una formación eléctrica con las guitarras y voces de Paco López, la batería de Ekain Elorza, el bajo de Alejandro Ovejero, los teclados de David Schulthess y piano y voz de Carolina de Juan.

Entre febrero y junio del año 2015 graban su primer disco en 'La Cabaña' de Madrid con José Nortés como productor, y en febrero de 2016 se pone oficialmente a la venta coincidiendo con su concierto en la sala 'El Sol', de Madrid (soldout). Poco después, agotan también los tickets en Beiriz (Bizkaia), y en junio y septiembre repiten hazaña en el Teatro Lara de Madrid, colgando el cartel de 'No hay entradas' en las dos ocasiones.

Nueva gira

Este primer trabajo, 'North', se relanza ahora con una gira de 25 fechas que será completada pronto con otras tantas, tras pasar por grandes festivales de verano como 'Mad Cool', 'Gigante' y 'Sonorama', pasando hoy por Ermua y anunciar fechas en salas de todo el Estado, además de su primera visita en noviembre a Latinoamérica.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS
SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES
Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL
Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS
Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS
Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía) 010
Ermua 943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*. Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30. Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50. Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: De 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (de 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (de 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lafuente (Sostoaurren, 20).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarroño (Zeharkale, 2). De 22.00 a 24.00: Ibarroño (Zeharkale, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).

DEBA



Los alumnos de Kalunka ofrecerán mañana una exhibición. ■ ANDER SALEGI

El baile, protagonista mañana en el municipio

Los alumnos de ballet de Kulunka bailarán en la barra del paseo de la ría, a partir de las 12.30 horas

■ ANDER SALEGI

DEBA. El grupo de baile Gure Kai, el Ayuntamiento y la escuela de música y danza, junto con la colaboración de diferentes sociedades (Itxas-Begi, Ozio-Bide, Gau Txori,

Arrano y Batzoki) locales han organizado un día cargado de actividades en la que los bailarines serán los protagonistas.

A las 11.00 se recibirá en la plaza de los Fueros a los grupos de baile invitados: Duguna, de Iruña; Urki, de Andoain; y Gure Ametza, de Mutriku para celebrar este día. Acto seguido, se juntarán con los bailarines de barras, para, a partir de las 12.00, comenzar a animar las calles con una kalejira. A las 12.30 horas tocará desplazarse al paseo de la ría para dis-

frutar de un espectáculo de ballet clásico que ofrecerán los alumnos de Kulunka en la barandilla del paseo. Una vez finalizado la gente volverá a trasladarse a la plaza de los fueros para que, a partir de las 13.30, de comienzo el festival de baile.

Para finalizar con los actos, todos los bailarines se reunirán en el frontón Aldats para disfrutar de una comida en buena compañía. Una vez repuestas las fuerzas les tocará la hora de jugar entre ellos a diferentes juegos organizados.

EN BREVE

Monólogos, hoy en Kultur Elkartea

Dentro del programa cultural que el Ayuntamiento y Kultur Elkartea pusieron en marcha el pasado mes de marzo, con la intención de ampliar las actividades culturales de la localidad, hoy habrá una sesión de monólogos titulada 'Monolokos' protagonizada por Maribel Salas e Iñigo Salinero. La actuación comenzará a las 22.00 horas en el Kultur Elkartea y será de entrada gratuita. Los eventos culturales se realizarán una vez al mes.

Gure Esku Dago

Hoy por la tarde en Itziar, el grupo Gure Esku Dago Itziar presentará la pregunta que van a realizar el 7 de Mayo, por esa razón a partir de las 18.00 horas con los niños se dibujará la pregunta y a partir de las 19.00 horas se celebrará el acto y se sacará la foto oficial.

Los tres equipos, uno de categoría alevín y dos de infatiles, fueron derrotados

■ A.S.

DEBA. Ninguno de los tres equipos de Euskal Jolas de mano esperaba tener tan mal inicio en el torneo Udaberri como el que tuvieron. Las tres parejas fueron derrotadas. En categoría alevín de segundo año se encuentra la pareja Iraolagoitia y Arrizabalaga, la semana pasada se desplazaron a Azpeitia para enfrentarse al Ilunpe2, partido con el que estrenaban el torneo y en el que fueron derrotados (16-7). Este domingo tendrán que enfrentarse al Zazpi Iturri en el Aldats a partir de las 11.30 horas.

ONDARROA

Se habilitará una explotación de moluscos bivalvos en la costa

Matxitxako Moluskuak ha presentado un proyecto para la instalación de doce longlines para mejillón

■ A.E.

ONDARROA. El Diario Oficial del País Vasco (DOPV) ha hecho público el proyecto de producción de moluscos bivalvos en el tramo litoral de Dominio Público Marítimo Terrestre entre Ondarroa y Lekeitio. En concreto se trata de un proyecto presentado por Matxitxako Moluskuak para la instalación de 12 longlines para producción de moluscos bivalvos. En ese tramo de costa, la dirección de Pesca y Acuicultura del País Vasco tiene prevista la ocupación de 52 establecimientos productivos en un polígono de 556,6 hectáreas. De esta manera, se abren las solicitudes para ocupar dicho polígono hasta que se ocupe por completo el mismo.

Bajo un equipamiento diferente al de las tradicionales bateas de las rías gallegas, este innovador sistema de engorde del molusco –único de sus características en el Golfo de Bizkaia, aunque implantado en otros litorales– estaría situado a dos millas del puerto de Ondarroa –cuya dársena operaría como base para la instalación– en un área acotada a la pesca de dos hectáreas, y con dos centenares de cuerdas para cobijar el mejillón mediterráneo –Mytilus galloprovincialis– en las que se testará el futuro que

podría tener su producción como nueva actividad pesquera. El novodado vivero daría 200 kilogramos de mejillón por cada uno de sus cabos, producto que luego podría ser comercializado.

Asesoramiento de Azti

El Gobierno Vasco asesorado por el centro para la investigación marina y alimentaria Azti, ya ha dado el primer paso en los trámites administrativos para lograr la autorización para la instalación del proyecto experimental, encavado en la acciones de futuro del Plan Estratégico de Pesca y Acuicultura 2009-2013 del Gobierno vasco. Con esta iniciativa se da un salto importante para contar con la primera estructura que facilite los cultivos marinos que posibilitan diversificar las actividades pesqueras.

El presupuesto de la planta de producción acuícola marina off-shore –alejada de la costa– superaría los 500.000 euros, para lo que se dispone de ayudas provenientes del Fondo Europeo de la Pesca, FEP2010. Pero tan importante como la inversión es que la prueba piloto «implicaría a la flota pesquera y a las empresas» del sector marítimo de Euskadi, según señala el informe del proyecto. No en vano, la fabricación del sistema correría a cargo de Itsaskorda, firma con sede en Markina-Xemein, mientras que de su instalación se haría cargo la empresa donostiarra Ekocean. También participarían consultores gallegos y un equipo de ingenieros asesores de la universidad de New Hampshire, en Estados Unidos.

Mal comienzo de los manomanistas de Euskal Jolas en el Udaberri

Los tres equipos, uno de categoría alevín y dos de infatiles, fueron derrotados

■ A.S.

DEBA. Ninguno de los tres equipos de Euskal Jolas de mano esperaba tener tan mal inicio en el torneo Udaberri como el que tuvieron. Las tres parejas fueron derrotadas. En categoría alevín de segundo año se encuentra la pareja Iraolagoitia y Arrizabalaga, la semana pasada se desplazaron a Azpeitia para enfrentarse al Ilunpe2, partido con el que estrenaban el torneo y en el que fueron derrotados (16-7). Este domingo tendrán que enfrentarse al Zazpi Iturri en el Aldats a partir de las 11.30 horas.

ERMUA

Ampliación del horario de hostelería con la llegada de la Korrika 20

La medida, para hoy viernes, permitirá a los bares y restaurantes ampliar el horario de cierre en dos horas más

■ K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua ha autorizado la ampliación del horario de cierre de los establecimientos públicos en nuestro municipio con motivo de la celebración de la Korrika 20.

La medida será, en concreto, para hoy viernes día 7 de abril, por lo que se autoriza a los restaurantes, cafeterías y bares a ampliar el ho-

ratio de cierre en dos horas más de lo habitual.

Vía decreto

Esta ampliación del horario de cierre se ha aprobado vía Decreto, al amparo de lo dispuesto en el Decreto del Departamento de Seguridad del Gobierno Vasco por el que se establecen los horarios de estos establecimientos en el ámbito de la Comunidad Autónoma del País Vasco.

Esta misma regulación fija y dispone que el horario de cierre de los establecimientos puede ampliarse una hora y media los viernes, sábados y vísperas de festivos y media hora desde el 1 de junio al 30 de septiembre.

Iurreta - Ermua - Berriz

Iurreta y Amorebieta culminan las mejoras del puente de Berna

Ambos municipios firmaron un acuerdo que ha permitido realizar el proyecto de derribo y construcción del nuevo paso

IURRETA — Tras un acuerdo firmado en agosto del año pasado, los municipios de Iurreta y Amorebieta han finalizado satisfactoriamente la construcción del puente de Berna que da acceso al barrio de Fauste y que enlaza los dos términos municipales.

Dicho puente, que se encontraba en mal estado —sobre todo a raíz de las lluvias torrenciales de principios del año 2016—, da acceso a varios caseríos de Iurreta y a instalaciones municipales de Amorebieta-Etxano, por lo que ambos municipios decidieron colaborar conjuntamente para arreglar dicha vía. Por ello, el primer paso para llevar a cabo la obra fue la redacción del proyecto y la aprobación del convenio entre ambas localidades vecinas.

Las tareas consistieron en derribar el anterior puente que se encontraba en mal estado y ambos ayuntamientos colaboraron para construir uno nuevo. "Era una obra necesaria ya que la situación del puente anterior era bastante precaria y además del acceso se ha actuado sobre los taludes del río para mejorar el cauce y el entorno. Siempre tratamos de cuidar a los vecinos de los barrios y garantizar



Ambos alcaldes. Foto: Deia

su calidad de vida y seguiremos en esta línea.", apuntó Iñaki Totorikaguena, alcalde de Iurreta.

Los trabajos, que contaron con un presupuesto de 155.365 euros, fueron costeados al 50% por cada ayuntamiento y contaron con una importante ayuda de la Diputación Foral de Bizkaia. "Destaco la colaboración con la que se ha llevado este proyecto, necesario para mejorar la comunicación de los vecinos de los dos municipios", zanjó satisfecho Andoni Agirrebeitia, alcalde de Amorebieta. —K. Doyle

Ermua presenta un modelo de vivienda adaptada

Estará a disposición de familias con personas dependientes que tengan que adaptar sus casas

ERMUA — El Ayuntamiento de Ermua acaba de presentar un piso piloto de su propiedad, rehabilitado y adaptado a personas con necesidades socio-sanitarias (cronicidad, discapacidad, envejecimiento, etc.) que aúna tecnología y domótica. Entre los elementos con los que cuenta están la mirilla electrónica, cerradura táctil y electrónica para su apertura y cierre a distancia, baño adaptado, grúa de elevación para trasladar y mover a personas incapacitadas o enfermas de la cama al baño/aseo; persianas y paneles motorizadas con mando, cocina de elementos adaptada a la altura y silla de ruedas, detector de caídas, de humos, dispositivo de aviso-alarma y regulación táctil de luces e iluminación. "Se trata de un domicilio que ha

eliminado las barreras arquitectónicas y ha acondicionado sus estancias y elementos varios para que sus moradores puedan vivir en él sin limitaciones", explicaron fuentes municipales.

En lo que a los objetivos se refiere, el piso tendrá una doble finalidad. Por una parte, está a disposición de los gremios locales para que puedan comprobar, in situ, las posibilidades de adaptación que ofrece el mercado. Por otra, una utilidad social, en cuanto que podrá ser la vivienda temporal de aquellas familias con personas dependientes, que tengan que afrontar la adaptación de sus viviendas, bien por necesidad sobrevenida o bien por no disponer de otra alternativa durante las obras. En este sentido, "el Ayuntamiento habilita en el presupuesto una partida importante para favorecer la adaptación de viviendas, que es compatible con las otras ayudas públicas, tanto de Gobierno Vasco como de Diputación Foral", puntualizaron desde el Consistorio ermuaarra. —K. Doyle



Una de las entidades de Iurreta es Anderebide, la asociación de mujeres de la localidad. Foto: Anderebide

Iurreta otorgará 150.000 euros a sus asociaciones

El Ayuntamiento pondrá a su disposición los medios materiales necesarios

K. Doyle

IURRETA — Un año más, el Ayuntamiento de Iurreta ha firmado los convenios de colaboración con una treintena de asociaciones que trabajan y colaboran en el ámbito de la acción cultural, deportiva y social del municipio. Así, la administración local destinará un total de 150.000 euros a las asociaciones, cuyo destino principal es colaborar al mantenimiento y funcionamiento de la actividad ordinaria de las mismas. Dichos convenios se firmarán durante el primer trimestre del año, antes del 31 de marzo, "con el objetivo de que a la mayor brevedad aquellas asociaciones que realicen la solicitud dispongan de la partida presupues-

taria asignada para el año 2017 y puedan realizar sus actividades. Posteriormente y antes de final de año se procederá a su justificación y liquidación", explicó Iñaki Totorikaguena, alcalde del municipio.

Por otro, el Ayuntamiento de Iurreta volverá a poner a disposición de todas las asociaciones locales los medios materiales e infraestructuras disponibles que precisen para cumplir con sus objetivos. Asimismo, en Goiuria Kultur Gunea, local municipal utilizado por las asociaciones del pueblo, tienen su sede trece de estas asociaciones y es utilizado habitualmente para reuniones. Junto con este otros locales municipales son utilizados también por otras asociaciones para dar respuesta a sus

necesidades. "Creo que la labor que realizan las asociaciones es imprescindible y absolutamente necesaria y por eso el ayuntamiento realiza un gran esfuerzo también, no solamente a nivel económico sino también en otros ámbitos: dando cobertura, infraestructuras, poniendo en sus manos Goiuria Kultur Gunea y otros locales para que realicen sus actividades, y estando siempre dispuesto a colaborar con ellas en la medida de nuestras posibilidades", aseguró el primer edil.

En la actualidad, el municipio de Iurreta cuenta con alrededor de una treintena de asociaciones que trabajan día a día animando la vida social, cultural y deportiva de la localidad. ●

Berriz organiza un nuevo concurso para ilustrar sus fiestas de verano

Los trabajos podrán entregarse hasta el 28 de abril en la biblioteca y el ganador se conocerá el 19 de mayo

BERRIZ — Un año más, la comisión de fiestas de Berriz convoca el concurso de carteles para ilustrar las fiestas de San Pedro y Santa Isabel. Los interesados en tomar parte tendrán hasta el 28 de abril para entre-

gar sus trabajos en la biblioteca municipal.

Como viene siendo habitual, las obras deberán de presentarse sobre un soporte rígido de 60 centímetros de alto por 40 de ancho y deben mostrar el texto San Pedro eta Santa Isabel Jaiak-Berriz 2017. Además, los trabajos se presentarán bajo un lema y sin firma del autor. Con los carteles seleccionados se realizará una exposición que permanecerá abierta desde el 2 hasta el 12 de mayo.

En el transcurso de la muestra y mediante votación popular, se elegirán las obras que al entender de la ciudadanía serían merecedoras de ganar el certamen. El diseño ganador se conocerá el 19 de mayo y recibirá un premio de 400 euros. Además, también habrá un premio de 150 euros para el mejor diseño local. "Animamos a todo el mundo a participar y a disfrutar con el consolidado concurso", concluyeron desde la organización. —K. Doyle

UN NEGOCIO CON HISTORIA

TRABAJO, dedicación e ilusión. Estas han sido las claves para que el bar Salmantino de Ermua celebrara el pasado 24 marzo sus bodas de oro. Un intenso camino que inició hace medio siglo Santiago Morales con la inestimable ayuda de su mujer, Fidela. Naturales de Salamanca, ambos dejaron su tierra natal en busca de trabajo cuando tenían alrededor de veinte años. "Recuerdo que trabajaba de repartidor de vino y tenía un almacén en Eibar, pero mi gran ilusión era abrir un bar y pude hacerlo en Ermua", explicó satisfecho el fundador del histórico establecimiento regentado desde hace 16 años por su hijo Fidel.

Ubicado desde sus inicios en la avenida Gipuzkoa, el bar se convirtió rápidamente en punto de encuentro de los vecinos. Su proximidad con el antiguo cine también se tuvo en cuenta a la hora de abrirlo, ya que se trataba de una zona muy frecuentada. Con la inauguración del negocio, Santiago y su familia se trasladaron a vivir al municipio de Ermua. Reconociendo que "los inicios nunca son fáciles", Santiago abrió las puertas del primer bar del barrio con la ayuda de su hermano y su mujer. "Desde el primer día trabajé muy a gusto y con toda la ilusión del mundo", puntualizó el fundador del bar Salmantino a sus 81 años, quien añadió que "no trabajábamos con clientes porque éramos como una gran familia".

El nuevo negocio comenzó a fidelizar a sus clientes desde el inicio y la llegada del bar fue muy bien recibida por los vecinos. Y es que la buena mano de Fidela en la cocina pronto despertó el interés de muchas personas. "Hemos trabajado mucho porque desde el principio contamos con una clientela muy fiel. Yo me encargaba sobre todo de la cocina sacando pintxos y cazuelitas los fines de semana: championes, callos, riñones o ban-

"No trabajábamos con clientes porque éramos como una gran familia", recuerda Santiago Morales

"Es bonito que hayamos podido estar abiertos medio siglo y que el negocio siga adelante", subraya

derillas", recordó nostálgica la que fuera responsable de los fogones.

A medida que pasaron los años y los tres hijos del matrimonio se hicieron mayores, también comenzaron a ayudar en el establecimiento. Y es que el negocio familiar necesitaba de la ayuda de todos sus integrantes. En este sentido, cuando Santiago se jubiló hace ya 16 años fue su hijo Fidel quien decidió coger el relevo generacional. "Estoy arropado por una clientela fiel y muy cercana. La gente es de cos-

Familia en la barra del Salmantino de Ermua

HACE MEDIO SIGLO QUE SANTIAGO MORALES Y SU MUJER, FIDELA, ABRIERON EL MÍTICO BAR EN LA AVENIDA GIPUZKOA DEL MUNICIPIO, QUE AHORA REGENTA SU HIJO

Un reportaje de K. Doyle



Fidel Morales con su madre Fidela y su padre Santiago en el bar Salmantino de Ermua. Foto: K. Doyle

tumbres y si está a gusto en un sitio, no cambia", comentó agradecido el actual responsable del negocio.

En recuerdo a los orígenes de sus fundadores, el nombre del bar se ha mantenido desde su apertura y "para poner el nombre no hubo dudas", detalla entre risas Santiago. Por otro lado, en agosto se cumplirán dos años desde que se reformó el local, ampliando el comedor e instalando instantáneas de la catedral y la Plaza Mayor de Salamanca.

Como suele ser habitual, el fútbol cobra especial interés entre la clientela los fines de semana. Así, los partidos del Eibar, Athletic y Real Sociedad son muy seguidos pero, sobre todo, los del Real Madrid. "En Ermua hay mucha gente de fuera y la mayoría que viene al bar es merengue. Lo que tengo que aguantar...", apuntó entre risas Fidel, aficionado del Barcelona.

CELEBRACIÓN El pasado 24 de marzo el bar Salmantino se vistió de

gala para celebrar su aniversario como la ocasión lo mereció. Medio siglo no se cumple todos los días y los responsables del negocio quisieron agradecer el respaldo de su clientela. Así, desde las 20.00 y hasta las 22.00 horas un maestro jamarero enamoró el paladar de los presentes y también se sirvieron diferentes pintxos para picar. A continuación, un DJ pinchó música y amenizó una jornada que estuvo marcada por el buen ambiente y el recuerdo de anécdotas vividas en el

mítico bar. "Hay clientes que empezaron a venir cuando abrimos el bar y hoy es el día que mantenemos la amistad y sus hijos también se acercan. Es bonito que hayamos podido estar abiertos medio siglo y que el negocio siga para adelante", apuntó orgulloso Santiago.

En lo que al cambio generacional se refiere, Santiago tiene claro que "como mi padre hizo, yo quiero que mis hijos estudien y la opción del bar, si la quieren, siempre va a estar ahí". ●